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1. СМИ о Таймыре 
 

В Таймырском краеведческом музее открывают виртуальный концертный зал 
В Таймырском краеведческом музее готовят главное событие этой осени – открытие 

виртуального концертного зала. Благодаря реализации национального проекта «Культура» в 
Красноярском крае уже успешно работают 16 таких залов. Семнадцатый, открываемый в 
Дудинке, станет самым северным не только в регионе, но и в России. 

«Нацпроект «Культура» делает доступнее культурные блага и возможность участия в 
создании культурных ценностей по всей стране. Благодаря ему шедевры симфонической 
музыки в исполнении солистов мирового уровня в режиме онлайн смогут смотреть теперь и 
жители Арктики. У посетителей виртуального концертного зала появится возможность 
увидеть трансляции концертов ведущих филармоний страны – Москвы, Санкт-Петербурга, 
Новосибирска, Красноярска. Современный мультимедийный комплекс, качественные 
акустические системы с объемным звуком, камерный зал создадут у зрителей эффект 
присутствия и позволят посетителям, не покидая территории полуострова, ощутить себя на 
лучших концертных площадках России, услышать академическую музыку во всем ее 
великолепии», – рассказали в музее. 

Виртуальный концертный зал рассчитан на 51 зрителя, трансляции будут проходить раз 
в неделю. Ознакомиться с репертуаром можно на сайте Таймырского краеведческого музея в 
разделе «Афиши», а также в соцсетях и в электронном киоске музея. 

Торжественное открытие зала состоится 29 сентября в 15:00. В программе – трансляция 
фрагмента концерта №1 для фортепиано с оркестром Петра Чайковского в исполнении 
Красноярского академического симфонического оркестра. (12+) 

«Таймырский телеграф» 
 

Таймырская делегация приняла участие в Международном фестивале «Финно-угорский 
транзит» 

В управлении культуры администрации муниципального района состоялась встреча с 
участниками творческой делегации Таймыра, впервые принявшей участие в Международном 
фестивале искусств и народного творчества «Финно-угорский транзит», который проходил с 
15 по 17 сентября в Нижегородской области. 

В состав творческой группы «Арктический театр-аргиш» вошли представители финно-
угорских народов: менеджер Арктического центра культуры Елена Евай, ведущий методист по 
энецкой культуре Таймырского дома народного творчества Зоя Болина, ведущий научный 
сотрудник Таймырского краеведческого музея Лидия Аксенова и методист досугового отдела 
Городского центра народного творчества Дмитрий Кошкарев. 

В дни фестиваля делегация посетила культурно-просветительские программы, 
посвященные достопримечательностям Нижегородской области, приняла участие в пресс-
конференции с организаторами и руководителями творческих коллективов фестиваля. Также 
на главном событии фестиваля - гала-концерте - северяне представили композицию 
«Таймыр. Аргиш под Полярной звездой» - об особенностях языка, традиционного костюма и 
обычаев нганасан, ненцев и энцев, автор которой - педагог-организатор Таймырского 
колледжа Татьяна Царькова. 

Кроме этого, в дни мероприятия экспонировалась фотовыставка «Дети северных 
оленей» из фондов Таймырского краеведческого музея, где посетители познакомились с 
культурой и бытом самодийских народов Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Депутаты Горсовета пятого созыва открыли первую сессию 

20 сентября состоялось первое заседание первой сессии Дудинского городского 
Совета депутатов пятого созыва. Участие в заседании приняли заместитель главы 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Андрей Шопин, председатель 
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Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимир Шишов, 
председатель Таймырской Долгано-Ненецкой территориальной избирательной комиссии № 1 
Красноярского края Евгений Мойсюк, прокурор Таймырского района Сергей Трофимов, 
начальник отдела МВД России по Таймырскому району Виталий Цауня. 
 Открыл заседание доклад председателя Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии № 1 Красноярского края Евгения Мойсюка об 
итогах трехдневного голосования. Завершая выступление, Евгений Васильевич вручил 
депутатам удостоверения и пожелал плодотворной и слаженной работы на благо жителей 
муниципального образования. 

Председателем Горсовета нового созыва единогласным решением депутатов был 
избран Сергей Бородин. Его оппонентом выступил кандидат, выдвинутый местным 
отделением партии «Единая Россия», Виталий Хлудеев. После, депутаты утвердили состав 
постоянных комиссий. Так, в постоянную комиссию по финансам, экономике и местным 
налогам, возглавленную Сергеем Бородиным, вошли Светлана Геценок, Татьяна Кириллова, 
Эдуард Лебедев, Рамиль Хайруллин. 
 Вопросы организации местного самоуправления на заседаниях постоянной комиссии 
будут рассматривать депутаты: Инна Бухарева, Владимир Исаев, Алексей Рубан, Семен 
Яптунэ, под председательством Ольги Данилкиной. В постоянную комиссию по вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства, градостроительной деятельности и транспорта вошли 
Татьяна Кириллова, Борис Садовников, Рамиль Хайрулин, Виталий Хлудеев. Председателем 
комиссии утвержден Эдуард Лебедев. 

Кроме этого, депутаты поддержали решение об образовании в Городском Совете 
депутатской группы политической партии «Единая Россия». В нее вошли все 12 избранных 
депутатов. Депутатскую группу возглавит Владимир Исаев, секретарем признана Татьяна 
Кириллова. 
 Обращаясь к депутатам Городского Совета, глава города Дудинки отметил важность 
исполнения наказов избирателей и отметил, что органы местного самоуправления готовы к 
конструктивной работе, направленной на повышение качества жизни дудинцев. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске общественный транспорт не выходит на линии из-за нехватки водителей 

Жители Заполярья вынуждены подолгу стоять на остановках, а впереди зима – 
длительное ожидание автобусов станет проблематичным. 

187 автобусов должны ежедневно выходить на линии в Норильске. По факту их на 
четверть меньше. И пассажиры это чувствуют. Самих автобусов хватает, даже с запасом, 
говорят в автоколонне. Проблема в водителях. 

Александр Тетенькин, директор МУП "НПОПАТ" (муниципального автотранспортного 
объединения): "Сейчас кризисная нехватка водителей. На сегодня 102 вакансии. Не хватает 
100 водителей. Социальную напряженность снимаем, привлекая водителей в выходные, но 
согласно ТК". 

Одними переработками проблему не решить. Новых водителей рассчитывают привлечь 
повышением зарплаты. Поэтапно до января она вырастет на четверть. Кроме того, приезжим 
работникам с октября смогут предоставить общежитие. В 30 комнатах сейчас ведут ремонт. 
Либо частично компенсировать аренду жилья. Плюс "подъёмные" 700 тысяч. 
 ..До конца года в город прибудут еще 20 новых северобусов. Главное, чтобы было кому 
их водить. Впереди долгая северная зима, когда автобусы должны ходить чаще, и 
бесперебойное транспортное сообщение Норильску жизненно необходимо. 

Вести 
 

В Норильске растёт заболеваемость гриппом и ОРВИ 
В Норильске растёт заболеваемость гриппом и ОРВИ. Эпидпорог пока не превышен. 

Врачи призывают норильчан вакцинироваться. Для прочного коллективного иммунитета до 
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ноября привить нужно 90 тысяч человек, включая детей. На сегодня в поликлиниках 
есть 35 тысяч доз различных вакцин от гриппа. Ещё 15 тысяч — в здравпунктах предприятий 
города. 

Олег Копытов, главный эпидемиолог КГБУЗ «Норильская городская поликлиника»: 
«Вакцинация от гриппа позволит избежать последствий. Вакцины достаточно, все пункты 
вакцинации развёрнуты. Работаем с 8 до 20, все желающие могут прийти и получить 
вакцину». 

Вести 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Заболеваемость скарлатиной растет в Красноярском крае 
За 8 месяцев этого года в Красноярском крае зарегистрировали уже 411 случаев 

скарлатины, из них только три среди взрослых, остальные — у детей. Об этом сообщил 
главный санитарный врач региона Дмитрий Горяев. 

Чаще болеют скарлатиной дети младшего возраста, реже — подростки. Больше всего 
случаев зафиксировано в Красноярске, Ачинске, Лесосибирске, Балахтинском и 
Емельяновском районах. 

Напомним, скарлатина — это инфекционная болезнь, которая проявляется дерматитом с 
сыпью, лихорадкой, острым тонзиллитом, общей интоксикацией. На щеках появляется ярко-
малиновый румянец, такого же цвета становится язык на 5-6 день от начала заболевания (на 
корне языка заметен белый налет). Скарлатина передается преимущественно воздушно-
капельным путем и очень заразна. Чаще всего ей болеют дети в возрасте до 8-9 лет. У 
взрослых заболевание встречается реже, что объясняется приобретением специфического 
иммунитета после перенесенного заболевания. 

«Важно помнить, что скарлатина передается преимущественно при кашле или чихании, а 
также через немытые руки. Причем заразиться можно не только от больного, но и от 
здорового носителя стрептококковой инфекции. Вакцины от скарлатины нет, поэтому чтобы 
предотвратить заражение, необходимо соблюдать правила личной гигиены», — рассказал 
Дмитрий Горяев. 

newslab 
 

Авто в Красноярском крае прибавили в кредитном чеке 
Средний чек займа на покупку автомобиля в Красноярском крае в августе 2023 вырос на 

1,5% к июлю этого года и составил 1,46 млн рублей. Такие данные опубликовало 
Национальное бюро кредитных историй. 

В целом по России средний размер автокредита вырос на 2,5% — до 1,49 млн рублей. 
Это максимум за всю историю наблюдений. 

Как отмечает директор по маркетингу НБКИ Алексей Волков, средний чек кредита на 
покупку автомобиля непрерывно растет с февраля 2023. 

Этому во многом способствует увеличение продаж новых автомобилей из 
дружественных стран. При этом автокредиты по-прежнему предоставляются, прежде всего, 
заемщикам „хорошего кредитного качества“», — говорит он. 

Стоит также отметить, что на фоне роста среднего размера автокредита в Красноярском 
крае, в августе 2023 произошло снижение их количество. Всего по итогу месяца их было 
выдано 1 413, что на 8,4% меньше, чем ранее. В стране же в целом сокращение составило 
лишь 2%. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин выступил на заседании Госсовета по развитию рынка труда 
Президент России Владимир Путин в ходе расширенного заседания президиума 

Госсовета по развитию рынка труда в Великом Новгороде призвал правительство 
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стимулировать занятость населения, в том числе и молодежи, и участников 
спецоперации, активнее использовать искусственный интеллект, а руководителей колледжей 
и вузов – «не ждать сигналов сверху» и действовать. 

В ходе выступления Путин подчеркнул, что встреча проходит на фоне рекордно низкой 
безработицы, с которой сталкивается рост экономики. Он призвал учитывать этот фактор и 
«реагировать на долгосрочную перспективу». «Сейчас важно, что снижение безработицы 
носит системный, структурный характер, является результатом в том числе, конечно, и наших 
последовательных усилий по целому ряду направлений», – добавил президент. 

Целые агломерации и отдельные города все еще испытывают дефицит рабочих мест, 
подчеркнул Путин, поэтому необходимо уделить внимание регионам с низким качеством 
занятости, где зарплаты отстают от средних показателей по стране. Президент попросил 
зампреда правительства Татьяну Голикову, чтобы межведомственная рабочая группа по 
восстановлению рынка труда предложила меры поддержки. 

Правительству необходимо концентрировать дополнительные усилия в направлении 
снижения молодежной безработицы, добавил Путин. «К 2030 г., например, в стране – по 
предварительным подсчетам, конечно, по предварительным данным анализа – будет 8,3 млн 
граждан в возрасте 20–24-х лет. А в 2035 г. – уже 9,7 млн, это на 2,4 млн больше, чем 
сейчас», – рассказал президент. 

Путин подчеркнул, что все меры по развитию рынка труда связаны, как, например, 
программы повышения квалификации женщин в декрете, так и участников спецоперации, 
которых необходимо поддерживать в трудоустройстве. На последнем президент остановился 
подробнее. «Нужно делать все возможное, чтобы наши герои – в полном смысле это герои, 
наши ребята, которые на передовой воюют, – чувствовали, что они востребованы, могут 
работать, могут обеспечивать своих близких, свои семьи, создавать эти семьи», – добавил 
он. Президент попросил губернаторов контролировать лично эти вопросы. 

Путин напомнил, что в планах – в течение десятилетия перейти к экономике высоких 
зарплат. Об этом президент говорил на Петербургском экономическом форуме. «Какова 
ситуация на данный момент с уровнем заработной платы, заработными платами вообще? По 
итогам июля их рост составил 10,5% в реальном выражении. Это, хорошо, конечно. Нужно 
поддержать эту тенденцию», – подчеркнул президент. 

…В рамках среднего и высшего образования необходимо предусмотреть получение 
сразу нескольких квалификаций и даже смену специальностей в ходе учебы, считает глава 
государства. «Ежегодно будем формировать пятилетний прогноз в потребности кадров на 
уровне всей экономики. Конечно, без бизнеса и коллег, которые работают в реальном 
производстве, мы эту задачу не решим», – подчеркнул он. Первый прогноз подготовят в 
следующем году. 

Также Путин добавил, что такое планирование нужно начать с 2025/2026 учебного года, с 
учетом результатов национальных рейтингов. Наставники вузов, колледжей должны «на 
кончиках пальцев» чувствовать изменения на рынке труда и своевременно реагировать на 
них, не дожидаясь «сигналов сверху», призвал президент. 

Путин затронул тему и ученического договора, подчеркнув, что должен быть создан 
эффективный механизм с трехсторонними обязательствами – работодатель, работник и 
орган власти. Это позволит людям получать новые знания и квалификации. 

Путин уделил внимание и повышению производительности труда, отметив, что 
необходимо наращивать инвестиционную активность. «Во II квартале рост инвестиций 
продолжился и составил плюс 12,6% год к году. Хороший показатель», – сказал он. Также 
важным фактором является оптимизация процессов через внедрение бережливого 
производства. Поручения уже были даны, но не по всем ведется предметная работа, указал 
Путин. Вместе с этим президент призвал активнее задействовать искусственный интеллект, 
так как это, по его мнению, сыграет ключевую роль в трансформации рынка труда. 

Ведомости 
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Минэнерго: ограничение на экспорт топлива введено бессрочно 
Ограничение на экспорт топлива введено бессрочно, сообщил замминистра энергетики 

России Павел Сорокин. Его заявление опубликовала пресс-служба Минэнерго. 
 «Сейчас она [мера] введена бессрочно. Мы рассчитываем на то, что рынок эффект 

почувствует достаточно быстро, но далее это будет зависеть от насыщения рынка и от 
результатов», — сказал Сорокин. 

По его словам, мера «должна дать эффект очень быстро, потому что прекратится 
вымывание, потому что достаточно ощутимый объем покупался недобросовестными 
участниками рынка на бирже или на нефтебазах и далее вывозился на экспорт». 

Власти рассчитывают, что объем, который вертикально-интегрированные нефтяные 
компании (ВИНК) и «добросовестные участники» направляют на рынок, полностью закроет 
все потребности. 

«Более того, создаст избыток топлива на рынке, что естественно уже влияет на оптовую 
цену», — подчеркнул Сорокин. 

21 сентября правительство ввело временное ограничение на экспорт автомобильного 
бензина и дизельного топлива «для стабилизации цен на топливо на внутреннем рынке». По 
оценкам кабмина, меры позволят «насытить» рынок топлива, а это должно привести к 
снижению его цен. 

Сорокин до этого заявлял, что власти примут радикальные и системные меры по борьбе 
с «серым» экспортом нефтепродуктов, которые отразятся на стоимости топлива в стране. 
Министр энергетики Николай Шульгинов отмечал, что общий объем «серого» экспорта 
топлива из РФ с начала этого года уже составил несколько миллионов тонн. 

Ведомости 
 

Правительство утвердило гибкие экспортные пошлины с привязкой к рублю 
В России с 1 октября вводятся гибкие экспортные пошлины на широкий перечень 

товаров с привязкой к курсу рубля. Постановление правительства об этом подписал 
председатель правительства Михаил Мишустин. 

Мера носит временный характер и направлена на защиту внутреннего рынка, говорится в 
сообщении на сайте правительства. 

Отмечается, что размер пошлины составит от 4% до 7% в зависимости от курса 
национальной валюты. При 80 рублях за доллар и ниже она будет нулевой, а для удобрений 
ее размер может повышаться до 10%. 

Планируется, что регулирование применяется в целях поддержания рационального 
соотношения вывоза товаров и внутреннего потребления. Принятое решение поможет 
защитить внутренний рынок от необоснованного повышения цен. 

Гибкие экспортные пошлины будут действовать до конца 2024 года. 
Российская газета 

 
Попова рассказала о влиянии коронавируса на иммунную систему 

Ковид оказывает влияние на иммунитет человека, у определенного контингента людей 
может даже возникать иммунодепрессия, поэтому инфекционные заболевания, которые 
ранее протекали легко, сейчас могут давать осложнения, заявила в интервью РИА Новости 
глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

«Мы с большой осторожностью следим за развитием ситуации, потому что абсолютно 
очевидно, что сегодня есть определенные проблемы с иммунитетом на популяционном 
уровне», — сказала Попова. 

Она пояснила, что коронавирус настолько небезразличен как инфекция для системы 
иммунитета человека, что сегодня ученые говорят об иммунодепрессии у определенных 
контингентов. Поэтому на этом фоне инфекционные заболевания, которые ранее протекали 
легко, в первую очередь вирусные, сейчас могут протекать тяжелее, с осложнениями, 
отметила Попова. 
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По ее словам, на фоне проблем с иммунной системой очевидны риски, 
связанные с нынешним подъемом заболеваемости ОРВИ, поэтому следует позаботиться о 
своем организме и привиться, а также соблюдать меры профилактики. 

РИА Новости 
 

Сбер повысил минимальную ставку по базовым ипотечным программам до 14,2% 
Сбер повысил минимальные ставки по базовым ипотечным программам на 0,5 

процентного пункта (п. п.), до 14,2%, следует из материалов банка. 
Согласно данным сайта кредитной организации, минимальная ставка по базовым 

ипотечным программам "Вторичное жилье" и "Новостройки" увеличилась с 13,7% до 14,2%. 
Минимальный первоначальный взнос сохранился на уровне 10,1% и 15,1% для программы 
"Вторичное жилье" и "Новостройки" соответственно. 

О повышении с 22 сентября ставок по ипотеке ранее сообщил глава Сбербанка Герман 
Греф на открытии кампуса "Школы 21". Он также рассказал, что с 25 сентября Сбер повысит 
ставки по некоторым вкладам. В настоящее время максимальная доходность по вкладам 
банка, согласно продуктам Сбера, составляет 12%. 

ТАСС 
 

Темпы роста ипотеки в РФ в августе ускорились до рекордных 3,7% 
Банки РФ, по предварительным данным, в августе ускорили рост ипотечного портфеля 

до рекордных 3,7% (с 2,5% в июле), говорится в обзоре ЦБ о динамике развития банковского 
сектора. 

Прирост с начала года составил 18,5%, что сопоставимо с результатом за аналогичный 
период 2021 года (18,3%) и немногим уступает приросту за весь 2022 год (20,4%). 

"Это свидетельствует о перегреве рынка, но мы ожидаем, что к концу года темп 
несколько замедлится в условиях роста ставок и действия макропруденциальных надбавок", - 
отмечает ЦБ. 

Объем выданных кредитов в августе вырос примерно на 30% и достиг рекордных 849 
млрд руб. (в июле выдано 647 млрд руб.). Такой рост ЦБ связывает со стремлением 
населения вложиться в недвижимость на фоне ослабления курса рубля, а также с 
ожиданиями ужесточения условий льготных программ, в том числе повышения размера 
первоначального взноса с 15% до 20%. Кроме этого, повлияло стремление заемщиков успеть 
взять кредит на рыночных условиях по предодобренным ставкам до их повышения вслед за 
ростом ключевой. 

Выдачи льготных кредитов в августе выросли примерно на 40%, до 507 млрд руб. (в 
июле - 360 млрд руб.). Выдачи по "Семейной ипотеке" увеличились до 232 млрд руб. (в июле - 
162 млрд руб.), "Льготная ипотека" выросла до 226 млрд руб. (против 157 млрд руб. в июле). 
Выдачи рыночной ипотеки стали больше примерно на 20%, до 342 млрд руб. (с 286 млрд руб. 
в июле). 

INTERFAX.RU 
 

Минтруд ждет сокращения числа россиян в возрасте 30-39 лет на 7,2 млн к 2030 г. 
Число граждан России в возрасте от 30 до 39 лет, когда достигается наиболее высокая 

производительность труда, к 2030 году сократится на 7,2 млн, сообщил в четверг глава 
Минтруда Антон Котяков. 

"Из-за демографического спада 1990-х численность граждан в возрасте от 30 до 39 лет 
снизится к 2030 году на 7,2 млн человек. Это возраст, когда достигается высокая 
производительность труда, а работник максимально склонен к технологическим новациям", - 
сказал Котяков на расширенном заседании президиума Госсовета о развитии рынка труда 
РФ. 

При этом, как отметил Котяков, численность граждан от 15 до 29 лет в этот же период 
прирастет почти на 3 млн человек. 

"Это наше демографическое окно возможностей. Это окно возможностей необходимо 
использовать для сглаживания структурного дисбаланса на рынке труда. Балансировка 
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возможна только при точном соответствии квалификации молодых специалистов 
потребностям экономики", - добавил он. 

Также Котяков сообщил, что также к 2030 году ожидается увеличение на 3,7 млн человек 
граждан от 40 до 59 лет. "В этой возрастной когорте тоже велика вовлеченность в экономику, 
но сохранение потенциала к технологической трансформации опытных работников во многом 
зависит от развития системы обучения на протяжении всей жизни", - сказал Котяков. 

Кроме того, как отметил Котяков, обеспечение технологического суверенитета 
спровоцировало масштабные изменения на рынке труда по части отдельных профессий. 
"Наибольший спрос на кадры сложился в обрабатывающих предприятиях, промышленности и 
на транспорте. Нуждается в специалистах и система здравоохранения, где потребность в 
кадрах постоянно растет по мере увеличения доли пожилого населения", - подчеркнул 
министр. 

INTERFAX.RU 
 

6. Разное 
 
Пути развития страны 

Возможные варианты развития событий в России в ближайшие годы... Оптимально с 
точки зрения отечественных "либералов" (не может автор это определение употреблять без 
кавычек, применительно к людям, которых так у нас называют и которые "либералами" 
именуют себя сами - либерального в них примерно столько же, сколько кошерного в свином 
сале, креветках и устрицах с точки зрения сатмарского хасида) и внесистемной оппозиции, 
преимущественно живущей за кордоном: Россия терпит военное поражение на Украине, 
народ проникается их ценностями, свергает Путина и ставит их во главе страны. Дальше 
каждый из них мечтает о том, что он придушивает всех остальных, остаётся "царём горы" в 
одиночестве и реализует всё, что ему только захочется под бурные и продолжительные 
аплодисменты восхищённого им прогрессивного западного мира. Нобелевская премия, место 
в истории и речь с трибуны ООН прилагаются. 

С точки зрения оппозиции системной, парламентской: Путин передаёт ей власть, 
утирая слёзы благодарности, и уходит из политики на пенсию, на всякий случай оставаясь за 
кадром, но держась неподалёку, чтобы его можно было позвать, если что-то пойдёт не так и 
он бы всё по-быстрому исправил. На Украине мы всех побеждаем, а отношения с Западом 
налаживаются сами собой. И вообще, всё в стране идёт само собой, по Салтыкову-Щедрину, 
который говорил, что у нас самодержавие, потому что всё само собой держится. С точки 
зрения "Единой России": Путин вечен и система управления страной неизменна. При этом 
население здоровое, счастливое и держится, хотя денег у него по-прежнему нет. Что до 
начальства - у него всё как всегда, включая наличие денег, которых населению оттого и не 
хватает, что всех много, а всего мало и никогда всего, в том числе "пряников сладких", не 
хватает на всех. Об этом ещё Булат Окуджава писал, хотя тогда была советская власть и 
среднее распределение пряников по стране было куда более справедливым, чем сегодня. 

С точки зрения большинства соседей, идеально было бы, если бы Россия была 
маленькая и подальше, получали они от неё много больше, чем сейчас, проблем бы никаких 
ни с кем из-за наличия её на карте не имели, а имели бы от неё одни только материальные 
выгоды - какие кому нужны. И при этом она бы их ни по какому поводу не доставала, ничего 
бы от них не хотела и вообще не напоминала о своём существовании - разве что для того, 
чтобы за что-нибудь из прошлых времён в очередной раз извиниться и за это насыпать 
обиженным ею когда-то по какому угодно поводу или считающим себя таковыми очередную 
порцию ништяков. Ну и, в случае особо продвинутых по части аппетитов соседей, чтобы те её 
регионы, которые им особенно приглянулись, к ним бы навечно отошли. Причём по большей 
части без их сегодняшнего населения, хотя если оно этнически и конфессионально им близко 
и будет себя вести как ему скажут, может и остаться там, где сейчас живёт. Но без всяких 
связей с российским, советским и русским прошлым, типа национального самосознания, 
языка и прочих заморочек. 
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Для Запада лучше всего, чтоб никакой России, русских и вообще всего, что с этой 
страной связано, от нынешней РФ и СССР до Российской империи и княжеств, на базе 
которых она возникла, не осталось вообще. И чтобы на территории нынешней России в её 
сегодняшних границах возникло побольше грызущихся между собой мелких анклавов, 
которые Западу сырьё поставляют, товары оттуда покупают и ведут себя конвенционально, 
не выкаблучиваясь. Скажут им гей-парады проводить, чтоб без вопросов проводили. Скажут, 
сколько должно быть полов - чтобы не отбрёхивались. Велят детям рассказывать в детских 
садах и школах про все новомодные извращения, тоже чтобы без вопросов. И каялись, 
каялись... По Новодворской - за всё, что только можно перед всеми, кто этого потребует. От 
поляков и прибалтов до турок и американцев, причём перед ними в первую очередь. Просто 
за то, что страна такая была и никак не разваливалась, да за всё, чего она за время своего 
существования добилась. 

Ну, а для нормальных людей, вроде автора и всех прочих, таких же как он, знакомых 
ему и незнакомых, любых национальностей, рас, вероисповедания или его отсутствия (автор, 
к примеру, как был в советское время атеистом еврейского происхождения, так им и остался, 
несмотря на хорошее знакомство с религиозной традицией и ещё лучшее с массой иерархов 
всех главных деноминаций основных трёх авраамических конфессий - не привык он свои 
проблемы ни на Г-спода Б-га, ни на его земных представителей сваливать: сам с ними привык 
справляться, как мужчине делать и положено), правильным кажется ситуация, когда страна 
как минимум останется в её нынешних границах, а ещё лучше прирастёт всеми территориями 
и людьми, потерянными ею после сговора трёх партийных начальников, предавших свои 
народы и своё государство и страну в "Беловежской пуще". Настучит по ушам всем своим 
врагам и доведёт уровень своего развития по всем направлениям до такого состояния, когда 
её недоброжелатели пальцем её будут бояться тронуть. Ну и обустроится нормально - 
справедливо и по уму, а не как сейчас. Не так уж, в конце-концов много. Дело за малым - 
начать это и завершить, а не бросить на полдороге... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

Итоги СВО: Африка перестала бояться Запад. Страны Африка отказываются подчиняться 
американскому диктату. 

Об этом, передает корреспондент «ПолитНавигатора», заявила директор Института 
Африки РАН профессор Ирина Абрамова, отметившая, что США решили обратить внимание 
на Африканский континент. 

«В значительной степени это связано с тем, что доминирование США во всем мире 
трещит по швам. Трещать оно начало задолго до СВО, но украинский кризис этот процесс 
ускорил. Мы видим итоги «двадцатки» – они действительно были удивительными. Несмотря 
на колоссальное давление Вашингтона, страны незападного мира почувствовали, что можно 
перестать бояться, подчиняться. Им все это давно уже надоело. 

Я смотрела, как выступали африканские лидеры на саммите «Россия-Африка», и как 
даже представитель Нигерии, которая находится под очень серьезным влиянием 
Соединенных Штатов (и Китая, в том числе), не побоялись и пели на русском языке гимн – 
даже не России, а Советского Союза. Африканцам надоело, когда им диктуют условия и 
говорят, что те, кто будет «хорошо себя вести», получит деньги (как это случилось на саммите 
США-Африка в декабре 2022 года, когда Байден объявил о программе помощи Африке в 
размере $54 млрд). 

Очень сильное давление оказывалось на ЮАР, звучали конкретные угрозы. Но 
руководство ЮАР не подчинилось и приехало в Россию», – сказала Абрамова в интервью 
«Московскому комсомольцу». 

По ее словам, «будучи в процентном отношении не такой мощной державой, в 
геополитическом плане наша страна очень мощная». 

«Мы считаем ВВП в долларах по методикам МВФ, Всемирного банка. Основывается это 
все на той системе, которую предлагают Соединенные Штаты. И в самой Америке 
значительная доля этого ВВП базируется на виртуальных, а не реальных вещах. Это 
громадный неформальный сектор, включающий всевозможные гаджеты, игры, соцсети и т. д. 
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Но гаджетом сыт не будешь. И из социальных сетей дом не построишь, а потребность в 
ресурсах не утолишь. 

Даже если взять «зеленую» энергетику, где ветер дует, солнышко светит, и мы 
производим энергию, выясняется: чтобы эту энергию добыть, нужно такое количество 
ресурсов и затрат, которые в 10 раз превышают обычную энергетику. 

Если мы пересчитаем ВВП и России, и Африки в реальных материальных богатствах (мы 
тут очень похожи: и у нас треть мировых ресурсов, и у них), то мировой экономический 
потенциал существенно сместится в нашу сторону», – говорит профессор. 

Она подчеркивает, что США осознали: им необходимы ресурсы, которыми располагает 
Африка. 

«Они прекрасно осознают, что Африка – это быстрорастущий рынок, который 
удваивается каждые 5 лет, а сейчас начнет расти еще быстрее. И им нужен этот рынок, в том 
числе для расширения своей деятельности, поскольку преобладание Китая (а теперь еще и 
Индии) ограничивает потенциал и возможности внешней торговли США. А если вы хотите 
сохранить доминирующее положение в мире, это надо учитывать. 

В геополитическом плане Африка, по сути, делит надвое Запад и Восток, и в 
стратегическом отношении выстраивание связей с этим континентом особенно в условиях 
военного противостояния с Россией, а, в будущем, и с Китаем, является чрезвычайно важным 
(это и военные базы, и пункты размещения кораблей, авиации и т.п.), – резюмирует 
Абрамова. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,08 ▼ 0, 54 

EUR 102,36 ▼ 1, 01 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


